OLITICA 6 Cuadernos Manchegos

Las Cortes castellano-manchegas aprobaron las siete propuestas de resolución del PSOE, con la abstención del PP a una de ellas, en el Debate sobre el Estado de la Región (I)

Aprobada por consenso fijar en una norma con rango de Ley la caducidad del trasvase

El pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha aprobó las siete propuestas de resolución presentadas por el Grupo Parlamentario Socialista al Debate sobre el Estado de la Región, con los votos en contra del Partido Popular a seis de ellas y la abstención a la relativa al Estatuto de Autonomía de la Comunidad Autónoma.

Dentro de esta última, por unanimidad de Partido Popular y PSOE, fue aprobada una frase en la que se insta

al Ejecutivo de Castilla-La Mancha a "fijar en una norma con rango de ley la fecha de caducidad del trasvase Tajo-

De igual forma, se aprobó, esta vez con los votos en contra del PP, una propuesta de resolución de los socialistas para que, en el Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha figure el fin del trasvase Tajo-Segura, fijándose la caducidad del mismo, y se determine un nivel mínimo de inversiones del Estado en Castilla-La Mancha con arreglo a diferentes criterios.

La propuesta del PP, que finalmente obtuvo el apoyo del PSOE en unas de sus frases, y que fue defendida por la diputada Carmen Bayod, quien insistió en calificar de "inexistente" el acuerdo histórico firmado entre el Gobierno regional y el Ministerio de Medio Ambiente, acusó a Barreda de haber apoyado la derogación del trasvase del Ebro, perjudicando a la región, y recalcó que el PP quiere "inmediatamente" esa la ley que plasme el fin del trasvase.

En su réplica, el portavoz del PSOE, José Molina, que echó en cara al PP que no debatieran sus propuestas en materia de obras públicas, muchas de las cuales consideró una "vergüenza", insistió en que 46 de las 56 infraestructuras que contempla ese acuerdo están recogidas en el Boletín Oficial del Estado en ejecución.

VOTO SEPARADO

Molina, que se encargó de solicitar el voto separado de una de las frases de la propuesta 'popular', volvió a pedir al PP que diga si quiere y apoya "que dentro de pocos días" la nueva norma estatutaria que estará en la Cámara, recoja, con todo el apoyo del Parlamento autónomo, la propuesta que hizo el presidente regional, de que en el Estatuto figure la caducidad del

Al margen de esta iniciativa, durante el debate de la propuesta de resolución del PSOE, fue el presidente del Gobierno regional, José María Barreda quien instó al PP de Castilla-La Mancha a dejar de "marear la perdiz" con el tema del agua, con el objetivo de "ser capaces de elevarnos por encima de los rifirrafes para defender los intereses de nuestra tierra como son el agua y el Estatuto", como han hecho en otras Comunidades Autónomas como Valencia o Aragón.

Barreda, que aplaudió en el turno de votaciones que el PP quisiera votar por separado lo relativo al agua considerando que no hay "ninguna razón objetiva", ni política ni de ninguna clase "para no incluir justo allí donde es necesario aquello en lo que todos decimos estar de acuerdo", insistió en que el tipo de ley que debe regular una mayor asunción de competencias por parte de Castilla-La Mancha en materia de agua "no da igual" y debe ser "una Ley del Estado, una ley orgáni-

"Si tenemos las cosas claras no tenemos porque seguir mareando la perdiz", manifestó el presidente, que instó a los dos grupos políticos a que alcanzaran un texto unitario respecto a la caducidad del trasvase, en el que "digamos que queremos su caducidad y cómo" y satisfaga la voluntad política de todos.

NO HAY QUE PEDIR PERMISO

Por parte del Grupo Parlamentario Socialista, su portavoz, José Molina, que reconoció que la autonomía de la que ha gozado la región no hubiera sido posible sin el Estatuto, incidió en la necesidad de cambiar las reglas del juego en materia de agua, para que Castilla-La Mancha pinte más, y pueda disponer de todos los recursos que necesita para mantener el nivel de crecimiento que hasta ahora está teniendo.

Según Molina, para lograr eso, "no tenemos que pedir permiso a nadie", al igual que no lo pidieron los socialistas de Aragón o de Valencia y por eso tendió la mano al PP para alcanzar una resolución que incluya en el nuevo Estatuto de de Castilla-La Mancha la fecha de caducidad de la tubería al Levante y una mayor inversión estatal en infraestructuras hídricas, para que el desarrollo económico que experimenta la región no se vea estran-

Por su parte, el parlamentario del PP Leandro Esteban dijo que en la propuesta del PSOE faltan cuestiones de enjundia -en materia de financiación, señaló, no se habla de la dispersión geográfica y, en general, "se queda en el puro perifollo"- y, respecto al agua, indicó que este asunto "no podemos hacerlo en un par de reuniones", culpando al PSOE de "in-

José María Barreda instó al PP a dejar de "marear la perdiz", con el objetivo de

"ser capaces de elevarnos por encima de los rifirrafes para defender los intereses de nuestra tierra como el agua y el Estatuto"

tentar que no se discuta de los temas fundamentales, y echarnos del Estatuto", algo, aseveró, "que no van a

Así, avanzó que en el PP, en materia hídrica, "nos tomaremos el tiempo que consideremos necesario" para pensar qué hacer "porque lo que esta en juego son los intereses de los castellano-manchegos, algo sobre lo que no podemos frivolizar". El diputado del PP concluyó afirmando que su formación acepta esta resolución como una invitación a seguir trabajando, porque ya es día "de pasar de las musas al teatro".

LAS RESOLUCIONES SOCIA-

La primera de las resoluciones socialistas a debate la defendió el diputado Antonio Molina, que aseguró que la política social es el "buque insignia del Ejecutivo", y que tanto aquí como en materia sanitaria se han puesto en marcha "muchas medidas y algunas pioneras" y recordó que en ambas materias lo que sirve son "los euros contantes y sonantes"

El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, intervino en este punto para recordar que, desde el año 2000 al 2007, el presupuesto de la Consejería se ha multiplicado por tres.

Desde el PP, Teresa Aguirre lamentó que todo sea "una loa y una autocomplacencia de lo bien que hace todo el Gobierno de Castilla-La Mancha" y haya pocas novedades. Rechazó que la familia no sea una prioridad política para el Ejecutivo, que sólo va "poniendo parches, con medidas aisladas", y añadió que, en vez de regalar un libro, la Junta debería dar ayudas y subvenciones para guarderías privadas cuando no haya en las públicas.

En materia de vivienda, Dolores Parra defendió la propuesta "clara y concisa para seguir avanzando" de su Grupo, y señaló que, en materia de urbanismo, el Ejecutivo regional siempre ha cumplido la ley y ha ofrecido la información que se le ha solicitado, convencida de que la publicación las actas de Comisiones Provinciales y Regionales futuras y pasadas de urbanismo a través de la web de la Junta se hará "con el máximo respeto a la legalidad".

SESEÑA

La parlamentaria del Partido Popular, Marina Moya, pidió que se articulen medidas fiscales para facilitar el acceso a la vivienda de las familias. Dijo no entender cómo la Junta, teniendo competencias en materia de vivienda, ha permitido que en el caso de las 13.000 viviendas previstas en Seseña (Toledo), no haya ninguna de Protección Oficial, e instó al Gobierno a que no dé "largas y trabas" cuando el PP pide información, y que haya más representatividad en las Comisiones Provinciales de Urbanismo.

En este punto, el consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, que habló de la necesidad de planificar el suelo a través de la bolsa que propone el PSOE, respondió a la diputada del PP que si en el PAU del Quiñón no se construyen VPO, es porque el alcalde de Seseña, Manuel Fuentes, no quiere, porque está obligado. Recordó que es el promotor y no la Junta quien construirá infraestructuras en Seseña y criticó que el PP les acuse "de ser muy ágiles en la tramitación" de ese PAU, cuando a la vez pide "agilidad a los expedientes".

DESARROLLO RURAL

En materia de desarrollo rural, la diputada del PSOE, Ana Garrido, aseveró que el Gobierno regional ha apostado por la conservación de espacios protegidos, como demuestra la creación del Organismo Autónomo, y por el desarrollo rural, con un plan especifico dirigido a evitar la despoblación. Destacó también la importancia del sector vitivinícola y lo imprescindible de su defensa, aseverando que Castilla-La Mancha debe liderar el debate de la reforma de esta OCM.

La parlamentaria del PP Manuela Parras preguntó al Gobierno qué medidas van a articular para modernizar los regadíos, algo clave para el funcionamiento de la agricultura regional, teniendo en cuenta que han sido los agricultores los que han modernizado estos cultivos sin ayuda del Ejecutivo.

La responsable socialista de Educación, María Angeles Herrero, instó al PP a explicar por qué no acepta el Pacto por la Convivencia y que Castilla-La Mancha se convierta en una gran biblioteca, y preguntó al PP por qué no le exige al Gobierno central más inversión en enseñanza superior, para que los universitarios sean más com-

Desde el PP, María Jesús Bonilla, dijo que faltan infraestructuras educativas, medios para integrar a los inmigrantes y acceso a las nuevas tecnologías en los centros, y pidió que la gratuidad de la educación se amplíe a los seis años, y que la de los libros sea una realidad, y no un préstamo.

De otro lado, los diputados del PSOE, Francisco Moya, y del PP, José María Bris, aprovecharon una propuesta sobre obras públicas, presentada por los socialistas, para enzarzarse de nuevo en el debate de la fecha de caducidad del trasvase del Tajo al Segura; mientras que los parlamentarios del PSOE, José Manuel Caballero, y del PP, José Manuel Rodríguez Carretero, debatieron sobre el mercado de trabajo y la distribución de la riqueza.